

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente nos urge sobremedida: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Con la buena prensa se hace todo: escuela, templo, asilo, gobierno... Todo se hace con ella. Con la mala prensa se destruye todo. La mala prensa es la trinchera de la anarquía.

No ha sido vencido Gil Robles

Su partido sigue siendo el más poderoso en las cortes españolas

Un documento de 1893

A quiénes ha favorecido la situación actual

(Continuación)

Como el café es el producto principal del país, su valor determina los valores de los demás artículos de consumo y de comercio; luego afecta directamente y del modo más sensible la situación económica de la nación. Algunas reflexiones demostrarán esta verdad: 1º. En cuanto a los artículos de comercio importados del extranjero, evidente es que su precio ha de depender del valor de las letras, y éste a su vez, como dijimos arriba, depende del precio del café. 2º. En cuanto a los artículos de consumo que el país produce, igualmente se siente la influencia del valor del café. Producimos maíz, frijoles, dulce, papas, arroz, manteca, etc. Como la mayor parte de los terrenos está afectada al cultivo del café, y la mayor parte de los trabajadores se dedican a este cultivo, los demás artículos de consumo citados, no pueden producirse en gran escala. Muchos agricultores producen sólo lo necesario para el consumo de su propia familia; y los que producen para la renta en el mercado, no producen tanto como la demanda lo exige. Por consiguiente, debido a la ley de la oferta y la demanda, siendo corta la oferta y grande la demanda, tienen que subir los precios de estos artículos. No es tampoco posible suplir lo que falta en el mercado con importaciones del extranjero, porque el valor de todo lo que se compra en el extranjero depende de las letras, y además hay que agregar los gastos de flete marítimo y de ferrocarril; de manera que el precio queda siempre bastante alto.

Debido a esto, ha aumentado el precio de los artículos más necesarios para la vida de una manera nunca vista. Pero como el jornal del trabajador no ha aumentado en proporción, se ve éste reducido cada día a mayor miseria hasta el extremo de no serle posible a un trabajador honrado mantenerse a sí y a su familia de un modo humano. Luego a nuestra situación actual han de aplicarse las palabras del apóstol Santiago: 5. 4. Mirad que el jornal que defraudasteis a los trabajadores clama; y el clamor de ellos suena en los oídos del Señor de los ejércitos.

Sin embargo, no queremos culpar a nadie de la situación actual. Ha habido falta de previsión y de cálculo. El mal se ha presentado sin que ninguno haya estudiado bien su causa y tomado medidas eficaces para conjurarlo.

Veamos, pues, ahora, a quienes ha favorecido la situación actual, a expensas del pueblo. La situación actual ha sido ruinoso para los trabajadores y para todas las personas que viven de un sueldo fijo y los capitalistas que han perdido la mitad del valor de sus capitales.

Se han aprovechado de la situación los dueños de la tierra. Estos ganan ahora dos y tres veces más de lo que ganaron anteriormente, y no pagan a sus jornaleros y a los artesanos en proporción a la ganancia que reciben. Los terrenos igualmente han subido en el valor, de manera que una manzana de café que antes podía comprarse con 500 o 750 pesos, vale ahora 3 a 4.000 pesos. Esto necesita todavía una aclaración, pues el valor absoluto del café en el mercado extranjero no tiene que tomarse tanto en consideración. Este, sí, es verdad, ha sido bueno en los últimos años, pero el valor relativo que aquí le da el alza de las letras ha sido únicamente en beneficio de los dueños de tierras.

El dueño de tierra que exporta su producto y recibe en cambio oro del extranjero, ha quedado sin pérdida por la baja del valor de nuestra moneda. Porque aquí cobra más que antes según el tipo de las letras, y paga menos a sus peones y a los artesanos, de manera que su ganancia es mucho mayor de lo que antes era. Esta mayor ganancia adquirida ha debido distribuirse equitativamente. Entonces los únicos que hubieran sufrido por la baja del valor del dinero, habrían sido los capitalistas, es decir, las gentes que tenían sus riquezas en plata. Estos sí, verdaderamente, han sufrido una pérdida considerable, y aunque sentimos que pesa sobre ellos, la pueden generalmente sobrellevar con más facilidad. Mas, el pobre, el artesano, el jornalero no es justo que sufran.

¿Cómo se remediará entonces la situación y se obtendrá el justo salario de ellos, arreglándose todo a las leyes de la justicia distributiva?

El medio consiste en que se fije siempre el valor del justo salario según el valor de la moneda.

Esta operación ha de hacerse periódicamente, según el alza o baja del valor de la moneda, y la debe hacer una comisión nombrada por la autoridad pública, y si ésta no quisiere, por los propietarios y trabajadores, constituida de personas inteligentes y rectas.

(Continuará)

MADRID, 22.—El hecho de que el resultado de las elecciones del domingo último en España haya hecho afirmar a la prensa de todo el mundo que las izquierdas triunfaron y que su victoria representa un aplastante movimiento izquierdista, carece de razón. El hecho demuestra únicamente que los socialistas,

LO DEL DIA

Ordenes obedecidas

Vamos a publicar las órdenes enviadas a España por los jefes de la III Internacional Comunista, el 16 de noviembre pasado, y a cotejarlas con los hechos de la política izquierdista y marxista para que se vea cómo se cumplen escrupulosamente esas órdenes.

Es la mejor demostración de que Moscú es el que está dirigiendo esos partidos.

Orden Primera. Llegar a la unión sindical con las organizaciones socialistas, ya que la práctica ha demostrado que éstas, una vez obtenido el triunfo, son fácilmente desbordables.

Desde Largo Caballero hasta Pestaña, todos han propugnado la unión sindical.

Sus periódicos, sin excepción—Mundo Obrero, Claridad, El Socialista, etc.—han influido con una campaña a fondo para vencer la resistencia de los remisos.

La unión sindical se ha hecho. El manifiesto electoral de izquierdistas, firmado por socialistas, comunistas, troskistas y sindicalistas es el remate de la campaña pro unión, ordenada en el punto primero por el Komintern de Rusia.

Orden Segunda. Vencer todos los escrúpulos de los afiliados para lograr una inteligencia electoral con los republicanos de izquierda.

Un mes han durado las negociaciones de los representantes de partidos proletarios con los jefes izquierdistas republicanos, porque era imposible conciliar los antagónicos criterios: el de Azaña, Sánchez Román y Martínez Barrio con el de los comunistas y sus secuaces. Al principio, Claridad y Largo Caballero se oponían al contubernio con los republicanos, el partido socialista estaba escindido en tres grupos y polemizaba entre ellos. Todo se ha aplacado al conjuro del segundo punto de las órdenes de Moscú. Los comunistas y sus secuaces, aunque a regañadientes, aban-

Pasa a la 4ª pág.

comunistas, sindicalistas, anarquistas y demás grupos de izquierda lograron que sus partidarios votaran como un solo hombre, en tanto que las derechas no pudieron unificar sus votos con la misma eficacia. Debe tenerse en cuenta, además, que cerca del treinta por ciento de los electores derechistas se abstuvieron de votar, o por temor las mujeres, o por desaprobación con la coalición de monárquicos y republicanos.

Así que, aun cuando las izquierdas cuenten con dos-

cientos cincuenta diputados, no podrán gobernar a su gusto ya que, aun cuando pudieran ponerse de acuerdo sobre el programa legislativo, lo cual es casi imposible, tendrán que resistir los obstáculos parlamentarios de derechistas y centristas. El partido que dirige Gil Robles, sigue siendo el más poderoso en las Cortes, por su cohesión sin igual. Por otra parte, el problema del separatismo catalán parece agravarse, ya que se tiende al establecimiento de la república catalana.

Aumentan las víctimas del frío en Norteamérica

NUEVA YORK, 22.—Los Estados Unidos continúan sufriendo los efectos de la ola de frío más intensa registrada desde 1912. Los partes meteorológicos pronostican que durará hasta el miércoles cuando menos.

Las cataratas del Niágara están heladas desde hace tres días. En Nueva York ha nevado ligeramente a primera hora de la mañana de hoy.

La ola de frío, que ha entrado hoy en el sexto día ha causado un total de ciento setenta y cinco muertos en toda la nación. El número de hospitalizados se eleva a varios centenares.

Se acortará la distancia entre Europa y Japón

TOKIO, 22.—El Ministerio de Comunicaciones japonés proyecta el establecimiento de una ruta más corta y más rápida para viajeros y mercancías entre Europa y el Japón, que deberá aprobar la conferencia del Tráfico de Varsovia el 10 de marzo próximo. El proyecto prevé la utilización de la ruta vía Shinghing-Tumenkow-Tsuruga, evitando las rutas más lentas vía Dairen y Fusan.

Actividad comunista en la India

LONDRES, 22.—La policía de Bombay ha descubierto que los comunistas de dicha ciudad desarrollan actualmente una gran actividad e intensa propaganda.

Se han practicado algunos registros domiciliarios, siendo detenidas cuatro personas.

Norteamérica prepara una nueva ley agrícola

WASHINGTON, 22.—El Gobierno ha presentado hoy a ambas Cámaras del Congreso, en forma de enmienda, a la Ley de Reajuste Agrícola, un proyecto para sustituir a la Ley de Erosión de Tierras de 1935.

En ella se conceden amplios poderes al Secretario de Agricultura para limitar el área de tierras destinadas a la producción. En el proyecto no se estipula ninguna consignación especial, pero se autoriza al Secretario de Agricultura para que haga los pagos necesarios a los agricultores.

Dichos pagos se basarán, primero, en el área dedicada a mejoras de las tierras o a prevenir su erosión; segundo, en las pérdidas experimentadas por los agricultores por haber variado las cosechas en forma propugnada por los peritos; tercero, en la extensión de tierras dedicadas al cultivo.

Por último, se autoriza al secretario de Agricultura para que fije el porcentaje de la cosecha total que debe venderse en el país.

Perece carbonizada una aviadora inglesa

ALICANTE, 22.—En el aeródromo de Albet, próximo a Alicante, la avioneta de turismo que tripulaba la aviadora inglesa Elizabeth Malgom, de veinticuatro años, se estrelló contra el hangar al despegar, y el aparato se incendió. La aviadora resultó carbonizada.

La víctima de este accidente era una señorita millonaria que había llegado a Barcelona procedente de Marsella. Realizaba un viaje de turismo por toda Europa.

La última Encíclica de Su Santidad Pío XI sobre el Sacerdocio Católico

Extracto hecho por el Pbro. D. Enrique Bolaños

(Concluye)

Insiste especialmente el Santo Padre en el poder de perdonar pecados. Este poder hace a los sacerdotes superiores a los mismos ángeles y participantes del poder de Dios. Estos poderes son estables y perpetuos e imprimen carácter indeleble en el alma del sacerdote.

El sacerdote es apóstol de la verdad; enseña en nombre de Cristo: id y enseñad a todas las gentes (Mateo XXVIII,19). Su palabra produce en las almas luz y consuelo. Tiene por lo mismo una gran influencia bienhechora en la elevación moral y tranquilidad social de los pueblos, según lo prueba la experiencia de 20 siglos. Lleva la civilización a los pueblos paganos por la obra de las Misiones Católicas. Es intercesor entre Dios y los hombres por el ministerio de la plegaria; su oración es pública y oficial en la Iglesia.

Los mismos enemigos de la Iglesia, dice Pío XI, comprenden la dignidad e importancia del sacerdote católico contra quien dirigen sus golpes principales y sus más feroces ataques.

La sublime dignidad sacerdotal exige al sacerdote una virtud elevada. La indignidad de la persona no invalida la obra del ministerio, porque adquiere su eficacia de la sangre de Cristo. Sin embargo el sacerdote, en cuanto sea posible debe aproximarse a la perfección de Aquel de quien hace las veces.

Dios exigía en el Antiguo Testamento a los sacerdotes que fueran santos. En el Nuevo Testamento el sacerdote tiene el deber de una santidad sublime. La Divina Eucaristía, que ofrece a Dios y distribuye a los fieles; la gracia de Dios de la cual es distribuidor y la predicación de la verdad, exigen al sacerdote una vida santa y pura y le obligan a ser imitador de Cristo. El sacerdote debe florecer en todas las virtudes; pero éstas le son particularmente propias. La sólida piedad, la castidad, perla brillantísima del clero católico, cuya observancia perfecta es una obligación grave y que siempre ha existido en la Iglesia desde los primeros siglos; desinterés por los bienes terrenales: el sacerdote puede recibir lo necesario para su sustento, pero no debe buscar sino la mayor gloria de Dios; libre así de los lazos que podrían ligarlo a la

Pasa a la pág. 6a.

LA EPOCA
 "Sale los Jueves y los Domingos"
 TELEFONO 3877
 APARTADO 325

Director:
 GUILLERMO ANGULO

Administrador:
 CRISTÓBAL BONILLA

Editor:
 LUIS CARTIN

Agente de Anuncios:
 JIMMY FONSECA

Toda publicación se sujetará al reglamento interno de LA EPOCA

Dirigir correspondencia a:
 Gerente de LA EPOCA
 Apartado 525
 San José, Costa Rica, C. A.

SUSCRICION:
 Un año € 10.00
 Un mes 1.00
 En el exterior, un año. \$ 2.00
 Número suelto € 0.10
 Número atrasado 0.20

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
 Frente a "La Tribuna"

Fallecimiento en Naranjo

El martes a las 6 a. m. falleció en Naranjo, después de un mes de enfermedad, y habiendo recibido todos los auxilios de la Madre Iglesia, el joven escritor don Guillermo Mata Arce, con cuyas valiosas producciones se honró con frecuencia nuestro periódico.

Mata Arce fue un joven estudioso, de costumbres austeras, de alma creyente y muy estimado en toda la provincia de Alajuela.

Su entierro se efectuó a las cinco de la tarde del mismo día martes entre un numeroso acompañamiento.

Al comunicar tan dolorosa noticia enviamos nuestro sincero pésame a los deudos del recordado Guillermo que en paz descanse.

"Ut inimicos sanctæ ecclesiæ humiliare digneris"

Desde lo más íntimo del corazón cristiano ha brotado desde hace mucho, desde que la Iglesia es perseguida en Rusia, en México, en todos los lugares en donde Luzbel ha encontrado ministros que le hagan su trabajo de ruina, de odios, de disenciones, la plegaria con que encabezo estas líneas: «Que te dignes, oh Señor, humillar a los enemigos de la Santa Iglesia.»

Una vez más la plegaria que el pueblo fiel con sus sacerdotes al frente elevó al Cielo por la humillación de sus enemigos, fue escuchada. La serpiente infernal que ha tramado desde fines del siglo pasado la guerra a las sociedades cristianas por las prédicas de doctrinas subversivas, por la propaganda del odio, de la venganza, de la revolución, serpiente que empezó a mover su cola y derramar su mortífero veneno también entre nosotros hace cuatro años, ha sido herida y, quizás de muerte por el proceder sensato del pueblo costarricense quien, fundado en la acendrada caridad que

predicó Cristo y enseña la Iglesia, se ha enfrentado al enemigo que predica el odio y la venganza.

Costa Rica se salvó por Pasa a la pág. 6

hasta
10 veces
 se afeita Ud.
 con una de las insuperables hojas

Adán y Eva

J. M. ACUÑA V.
 IMPORTADOR
 contiguo a Botica Grillo

Inculque a sus hijos la buena costumbre del

AHORRO

EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

cooperará en ello mediante el servicio de su

Sección de Ahorros

que pone a la disposición de usted en la oficina principal de San José y sus Sucursales en Alajuela, Limón, Puntarenas y Liberia.

Ahorre todos los días y todas las semanas «alguna cantidad» y depositela en su cuenta. No olvide que «El ahorro es la base de la fortuna» y que ahorrar hoy de lo superfluo es tener mañana de lo necesario.

NOTAS PARAISEÑAS

El martes de esta semana, a la 1.30 a. m. falleció nuestro estimado amigo don Juan Herrera, después de haberse preparado para el trance supremo con el dolor cristiano que sobrellevó con gran paciencia en los largos meses de cama que sufrió.

Paraíso ha perdido con la muerte del Sr. Herrera, a uno de sus mejores católicos de acción, de esfuerzo redoblado por el bien de la sacrosanta causa de la Iglesia, que es la causa de Cristo en la tierra.

Sirvió por muchos años la tesorería de la Conferencia de San Vicente de Paúl, puesto que desempeñó a satisfacción de todos, hasta el día en que expiró.

Las exequias solemnes se celebraron a las 15 horas,

encaminando luego una inmensa multitud los restos hacia el cementerio de esta villa.

LA EPOCA se asocia al dolor de la familia Herrera Chinchilla, testimoniando de un modo particular su pena a la afligida esposa doña Manuela v. de Herrera y demás deudos.

Restablecida

Hemos tenido la satisfacción de saludar a la muy estimable señora doña Micaela S. de Quirós quien tuvo que soportar en el Hospital de Cartago una delicada operación.

Su estado de salud es muy satisfactorio, lo que de verdad celebramos.

Corresponsal

Onda larga: 1200 Kc. - Onda corta 650 Kc.

RADIOEMISORA
 CATOLICA
 COSTARRICENSE

SAN JOSE

Ti-RCC

COSTA RICA

Horas: de 11 a. m. a 1 p. m. De 5 p. m. a 6 p. m.

COLEGIO DE LOS ANGELES

DIRIGIDO POR LOS RR. PP. DOMINICOS

Desde el 15 del actual se abrirá la matrícula.

Magnífico edificio de cemento armado, amplios y ventilados salones, soleados patios de juego, bellísima piscina, sana y abundante alimentación.

Las clases están a cargo de los PP. Dominicos y de algunos otros competentes maestros seculares, quienes ponen el mayor cuidado en la formación científica y moral de los alumnos.

ENSEÑANZA PRIMARIA completa y PRIMER AÑO DE ENSEÑANZA SECUNDARIA. Ambas, según los programas oficiales y con valor oficial.

Se admiten alumnos INTERNOS, SEMI-INTERNOS y EXTERNOS.

Este acreditado Colegio inaugurará sus clases el CUATRO DE MARZO.

Para más informes, dirigirse a los PP. Dominicos: Colegio de los Angeles, Apartado 1818 teléfono 4159.—San José de Costa Rica.

CALENDARIO

FEBRERO DE 1936

Domingo 23.—Domingo de Quincuagésima. San Pedro Damián, cardenal y doctor.

Lunes 24.—Santos Edelberto, rey, Claudino y Discoro, mártires.

Martes 25.—San Matías Apóstol, San Tarciso, Beato Severino, confesor.

Miércoles 26.—Miércoles de Ceniza. Comienza la cuaresma. San Alejandro. Ayuno y abstinencia.

Para su felicidad

Nada hay que tenga una influencia más permanente en la felicidad de la familia que la igualdad de carácter, la afabilidad de las maneras y lo apacible del trato de la dueña de la casa. Una mujer que generalmente es afable, afectuosa, indulgente, puede decirse que está como rodeada de una atmósfera cuya influencia en extremo benéfica y agradable hace que todo marche sin tropiezo, facilitando a cada cual el modo de cumplir debidamente con sus obligaciones.

Por el contrario, más de una buena ama de casa, pero cuyo aspecto revela desagrado y ansiedad, que con frecuencia usa de expresiones ásperas y reprensiones severas, lo único que obtiene es destruir todo el bienestar y comodidad que de otro modo resultaría de su sistema, orden, aseo y economía.

Hay, sin embargo, que tener en consideración muchas cosas, pues la dueña del hogar adquiere a veces imperceptiblemente, y sin darse cuenta

Ecos del Hogar

Página a cargo de la Profesora doña Estilma de Romero.

Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

repetición de descuidos o equivocaciones que malogran los mejores planes.

La conversación

Hay una mujer que es milagrosa: es la que por amor

a Dios o por su buen sentido sabe callar cuando conviene. Muy razonable es lo que tanto se ha dicho: «la lengua es lo mejor o lo peor, según el uso que de ella se haga. En efecto, por nuestras palabras infundimos y derramamos nuestra alma en la de nuestros hermanos; por nuestras conversaciones se establece la comunicación de los corazones y de los espíritus; es nuestra lengua la que entona cánticos al Altísimo y consuela a los desdichados. Nada hay tan agradable como la conversación de una mujer virtuosa y sensata, porque sus acordes son suaves y su armonía, encantadora. Con ese acento melódico se infiltra en el alma de sus oyentes que se extasían como se extasia el caminante oyendo los trinos del ruiseñor.

Por qué abusar con tanta frecuencia de este don de Dios, tan hermoso, tan útil? Por qué razón han de brotar de un mismo manantial las aguas dulces y las amargas, la verdad y la mentira, la adoración y la blasfemia, la miel y el ajeno, la paz y la guerra, la vida y la muerte?

Hay un oprobio que mancha con mucha frecuencia los labios del hombre pero que la mujer ha logrado evitar: es la blasfemia.

Si algunas mujeres imitan en esta circunstancia a los hombres, hay en cambio muchos hombres bastante débiles que se conducen como si fueran mujeres.

Debemos convenir en que abusa demasiado de la lengua poniéndola al servicio de las pasiones, unas veces para hablar cosas inútiles y otras para destilar hiel.

Las madres y la escuela

Una madre que tome vivo interés por la mejor educación de sus hijos, hará que en la práctica diaria de la vida se observen las enseñanzas de la escuela; es decir, que a la vez que viste sus cuerpos y los alimenta, haga uso de todos sus medios para complementar los conocimientos que reciben de sus maestros y sus libros.

Por ejemplo, no economizará ocasión, hasta donde le sea dado, para que el estudio de la gramática de su idioma se aplique en lo que diariamente se habla. Un célebre personaje hizo la observación de que a pesar de la buena instrucción recibida en la escuela, nunca pudo, en los momentos en que se hallaba muy agitado, librarse de la influencia de la incorrección del lenguaje que se había acostumbrado a oír en el hogar doméstico.

Una madre sensata hará uso constante de la aritmética en las pequeñas compras para las necesidades del día. Sugerirá la idea de una correspondencia con amigas o parientes para adquirir buena ortografía y redacción. Con la debida oportunidad hará que sus niños traten con ella los asuntos que se relacionen con sus estudios diarios, juegos y diversiones haciéndoles desplegar sus facultades de expresión, arte que se ha descuidado mucho.

Si no hay

Cerveza "Atlas"



no me sabe la comida

(Producto "Traube")

A los señores Curas y Mayordomos nos permitimos recordar el Taller

Esperamos su Visita

EMILIO DEL VALLE M. e Hijos, Sucs.

Plateros y Joyeros, de larga experiencia

que a entera satisfacción le harán toda clase de Joyas para el culto.

Cartago, C. R.

Folleto de LA EPOCA

No. 50

A. DE LAMARTINE

BRAZIELLA

(NOVELA)

¡Dejemos lamentarse a los vientos y al mar!
¡Huid, huid, ideas, dolientes y enlutadas!
¡Quiero soñar y no llorar!

Ved el agua de un lago amoldarse obediente a los curvos caprichos de la orilla riente; vedla, clara y azul, al abrigo del viento y del rayo ardoroso, absorbente y sediento. Un cisne blanco boga sobre la clara linfa; hunde en ella su cuello, que aun evoca a la ninfa y elegante blasón de un ensueño divino, navega en los reflejos del cielo vespertino. Pero si remontando el vuelo a nuevas fuentes rompe el líquido espejo con sus alas batientes, el cielo se oscurece en el cristal bruñado y todo aquel encanto de quietud se ha perdido. Es igual que si el buitre, su enemigo implacable, le arrojara a las ondas, ya muerto y lamentable: ¡la celeste pureza del espejo encantado se enturbia obscuramente sobre el fondo enfangado! Así, con mi partida, quedó el encanto roto; y aquel alma de luz, en vuelo hacia lo ignoto, se marchó con los ángeles para siempre jamás. Yo la dejaba; ella no quiso saber más. ¿Para qué agonizar en un lento tormento? ¿Para qué disputar su vida al sufrimiento? Apuré hasta las hecas su cáliz de pasión, y en la primera lágrima ahogó su corazón. Y como el pajarillo esconde su cabeza

bajo el ala y se duerme, cuando la noche empieza, ella, envuelta en las alas tristes de su fracaso, se durmió cuando el sol, muy lejos del ocaso, aun hubiera dorado las alas de su ensueño en su vuelo inocente sobre el mundo risueño. ¿Mas para qué volver a las horas pasadas? ¡Dejemos lamentarse a los vientos y al mar! ¡Huid, huid, ideas, dolientes y enlutadas! ¡Quiero soñar y no llorar!

Ha dormido quince años bajo la tierra dura; ya nadie va a llorar sobre su sepultura; y el olvido—el sudario de todo lo que acaba—ha cubierto el sendero que a su tumba llevaba. Nadie reza por ella; sólo mi corazón se liena al recordarla de dulce compasión. Y cuando el oleaje de mis revueltos días me abandone en las playas de mis melancolías, retornando los ojos a las dichas pasadas, lloro por tantas bellas estrellas apagadas. ¡Ella fué la primera, y su rayo de amor aun proyecta en mi alma un claro resplandor! ¿Mas para qué volver a las horas pasadas? ¡Dejemos lamentarse a los vientos y al mar! ¡Huid, huid, ideas, dolientes y enlutadas! ¡Quiero soñar y no llorar!

Un arbusto espinoso, de pálida verdura, tiende sus largas ramas sobre su sepultura. Batido por el viento, por el sol calcinado, como mi recuerdo fúnebre, fuertemente arraigado, vive sobre la roca, perenne y punzador. El polvo del camino blanquea su verdor. Cuando muere la tarde, en sus ramas pendientes los cabritillos clavan la infancia de sus dientes. Como un copo de nieve, en abril, una flor le adorna por un día; pero un viento traidor la deshoja y la arrastra entre el polvo, vencida,

¡Ella murió también al abrirse a la vida! De noche, un ruiseñor, en el arbusto posa su vuelo y así dice, en su lengua armoniosa: «¡Oh flor, muerta en el mismo momento de nacer! ¡Milagro de perfume, de gracia y de arrebo! ¡En qué tierra del mundo volverás a ofrecer el cáliz de tu aroma a los besos del sol?»

¡Quiero volver, volver a las horas pasadas, y en ellas dulcemente desmayar!... ¡No os vayáis de mi lado, ideas enlutadas! ¡Mi corazón desborda tristezas olvidadas! ¡Quiero llorar!... ¡Quiero llorar!...

Esta es la dolorosa expiación escrita, impuesta por el recuerdo a mi corazón de diez y ocho años. ingrato y duro. ¡No puedo releer estos versos sin odiarme a mí mismo y sin que me inunde en ternuras aquella fresca imagen infantil, que mecerán eternamente en mi memoria las olas transparentes y plañideras del golfo de Nápoles! Pero las almas perdonan en el cielo. La suya me ha perdonado. ¡Perdonadme también vosotros! He llorado mucho.

FIN

En nuestro próximo número comenzaremos la publicación de la interesantísima narración histórica

"LA PRINCESA DE VIANA"

por F. NAVARRO VILLOSLADA

Apertura de la labor escolar

A trabajar Sres. maestros! A la escuela, buenos niños! Pasó el verano, no hubo parálisis infantil, y pasó la política.

Ahora a seguir la cul-

tura y a empezar de nuevo la Cartilla Cívica que buena falta hace a quienes no votaron.

El Secretario de Educación ha ordenado que

el 23 se inicien los catálogos de matrícula y el lunes 2 las lecciones para las escuelas de campaña.

Las de ciudad abrirán sus puertas el 9 de marzo.

Los escasos nombramientos nuevos casi ya están terminados.

Con gran lucidez se efectuaron las fiestas de Nuestra Sra. de Lourdes en La Merced

Verdaderamente complacidos llevamos a nuestros lectores un esbozo de los grandes festejos marianos que acaba de realizar la fervorosa parroquia de La Merced de esta ciudad, el sábado y domingo pasados.

Así, pues, la víspera se efectuó un rosario solemne, cantado por el coro femenino de la parroquia.

El sermón estuvo a cargo del señor Presbo. don Romualdo Barrantes Cubero, que lo hizo de modo brillante.

El domingo, acrecentado aún el entusiasmo piadoso se celebró a las diez horas una solemne misa con revestidos.

De auxiliares de los sagrados ministros estuvo un grupo de monaguillos lujosamente ataviados y lo que es más, convenientemente preparados, según lo demanda el respeto del templo y la sagrada liturgia.

Durante la celebración del

santo sacrificio se estrenaron dos hermosas obras musicales del Rvdo. Padre Valenciano, que para el caso había compuesto recientemente: la misa en honor de Nuestra Señora de Lourdes y el Ave-maría, para el sermón.

Después del Evangelio ocupó la cátedra sagrada el Presbo. don José Vicente Salazar, quien con sencillez y elocuencia cantó las glorias de la Madre de Dios en su aparición celeste a la Bernardita, ratificándose así con sello divino el gran dogma de la Inmaculada Concepción.

Estos festejos como lo anunciamos fueron transmitidos con marcada claridad por las estaciones La Voz del trópico y Alma Tica, empleando el nuevo micrófono de La Merced.

A las cuatro de la tarde, con fervorosa unción y entre una gran multitud de adora-

Pasa a la pág. 7

numerosas personas elogian las

Cápsulas Irradiadas

infalibles contra las enfermedades de las vías urinarias

preparación especial de la

BOTICA VARGAS

LO DEL DIA

Viene de la 1a. pág.

donando la parte máxima de su programa, han oedido, en parte. Ellos tienen los votos; las izquierdas republicanas no tienen ni uno. Sin embargo de que no necesitan a esas izquierdas, han llegado a la inteligencia electoral mandada por el Komitern.

Orden tercera. Imponer condiciones post-electorales para facilitar un rápido triunfo de la causa comunista mediante el dominio total del Poder, al que se debe llegar por todos los medios.

El manifiesto de izquierdas está bien claro. Recoge algunas de las aspiraciones de los marxistas. Las demás quedan fijadas en las actas secretas de las entrevistas. Los marxistas hacen constar que, aunque no le acepten los republicanos, su programa queda en pie. Largo Caba-

llero ha dicho claramente que esta alianza electoral es un trámite pasajero, pero que el objetivo es la revolución. Convencidos de que la revolución no pueden hacerla en la calle, aspiran a apoderarse de los mandos utilizando a los izquierdistas republicanos como cómplices. La estrategia es el cataclismo revolucionario; la táctica, cumplir la etapa de entregar la gobernanación del Estado a los republicanos de izquierda, previamente atados a compromisos escritos. También ese mandato de Rusia ha sido cumplido.

Orden cuarta. Cesar, durante el periodo electoral, en los ataques y campañas violentas contra la pequeña burguesía, para evitar recelos de los republicanos y extremar las violencias contra la Iglesia cató-

Pasa a la 7a. pág.

TIEMPO Y DINERO

economizará Ud. haciendo todas sus compras en el tramo de

TOMAS

donde encontrará Ud. artículos para sus necesidades más indispensables, además de magníficos tabacos en rama y elaborados, y picaduras de toda clase.

TOMAS ECHEVERRIA

Lado Norte del Mercado Central. San José.

Seis aeronaves yankees en Santa Ana

El Tío Sam, siempre tan atento como generoso, nos mandó el viernes seis enormes aeroplanos de su servicio militar.

Descendieron en el aerodromo de Santa Ana, previo permiso del gobierno, donde el Excmo. Sr. Ministro de Estados Unidos recibió a los aviadores. Para esos valientes mensajeros nuestro atento saludo.

Pertenece esa escuadrilla al gran equipo de France Field, de Panamá.

Peregrinación a la Basílica de Los Angeles

Recordarán nuestros lectores que en la Pastoral colectiva del Episcopado costarricense con motivo del Tercer Centenario de la Aparición de Nuestra Señora de los Angeles se acordó la promoción de romerías de todo el país hacia el lugar santificado por la Madre de Dios la sacrosanta Basílica cartaginesa.

Muchos pueblos han ido cumpliendo ya el compromiso contraído poniéndose al frente de ellos los señores Curas;

El Radio y las noticias musicales

Fritz Kreisler burla a la crítica musical

Especialmente escrito para LA EPOCA

Un cable lacónico dió en meses pasados la noticia que más o menos dice así: «Fritz Kreisler, el célebre violinista y compositor ha declarado que durante mucho tiempo se burló del público y de la crítica haciendo creer que eran transcripciones y arreglos de él lo que en realidad eran sus propias composiciones originales».

Es grave la declaración del compositor austriaco cuanto más que la severa crítica en el mundo musical no reconoció este antes de revelarlo el mismo Fritz Kreisler.

Tal motivo nos confirma cuán difícil es la juiciosa apreciación musical, pocas veces es imparcial; aseguramos que es buena cuando el asunto que la inspira es de su simpatía. En el caso citado la crítica está confundida; ha sido siempre benévola al juzgar magistrales las obras de Kreisler. Mal podía haber hecho lo contrario; sin embargo, otras veces no ha reconocido en algunas composiciones la paternidad del célebre artista.

El *Speaker*, en un Concierto de la General Motors, transmitido por la International General Electric Co., de Schenectady, segundos antes de que BODANSKY dirigiera la Orquesta Sinfónica, anunció que ejecutarían el PRELUDIO Y ALLEGRO de KREISLER, advirtiendo al público que es el mismo que ha sido conocido antes como composición de PUGNANI y arreglo de Kreisler, siendo toda la obra original de este último compositor.

Kreisler ha demostrado con esto que su genio musical, gloria del siglo XX, abarca con la misma propiedad todos los estilos: el clásico, puesto que los críticos no dudaron en aceptar el clasicismo del PRELUDIO DE PUGNANI, siendo de Kreisler, así como el estilo tan bien definido, romántico y moderno del mismo autor.

Tenemos, pues, que muchas de las composiciones que se dijeron ser transcripciones de Kreisler son originales de él.

E. S.

Piden clemencia a la Junta de Educación

Algunos maestros pedirán un poco de elemencia al diputado don Juan José Monge, presidente de la Junta Escolar.

Parece que en una de las escuelas del Sur de la ciudad vive desde hace años una

portera a la cual se le quiere ahora hacer salir de unos miserables establos en que vive.

Ojalá no se consume ese hecho bastante sensible en estos tiempos de crisis.

Sombrero en mano

Para el excelente sacerdote Presbo. don Manuel Zavaleta

Estuve en su villa a hacer política beechista. Claro, que adversé la parte contraria, con hidalguía y a algunos de sus actores.

Hablé de lo que debía hablar, a fuer de sincero mantenedor de la causa a que me afilié, pero en ninguna parte de mi discurso lo nombré a Ud. Mal nacido hubiera sido yo, si hubiera ido contra el amigo, contra el buen Cura de Ars, de Escasú, contra don Manuel Zavaleta, a quien, una vez contra viento y marea, burlando enojos de correligionarios del Partido Constitucional, puse en categórico lugar en una lista de diputados, con verdadera satisfacción del Lic. don Carlos María Jiménez, quien sabe de esas historias pues era nuestro jefe.

Sé que lenguas infames quieren tergiversar mis palabras, metiendo calumnia en ellas y exhalando bajezas y por eso le prevengo.

En su caso, para mí es incommovible el respeto al sacerdote ejemplar, al caballero excelso, al ciudadano dignísimo.

El verano es de cielo limpio, su diafanidad la quisiera para mis pensamientos y por eso, si hubiera habido ofensa DIOS SABE QUE NO LA HUBO, Ud. leal y magnánimo sabrá olvidarla.

Crea en el respeto profundo que le guardo y en la lealtad de este su servidor y amigo.

Macabeo Vargas Castro

hoy toca su turno a la provincia de Alajuela, la cual frente de su amado diocesano el Excmo. Sr. Obispo Monestel partirá con sus huestes católicas hacia la vieja metrópoli a las 8 horas en camiones, y al llegar a Cartago se reunirán en la Iglesia de San Nicolás, comenzando el desfile hacia la Basílica a las 10 horas.

En el Santuario se celebrará una solemne misa en la

cual hará el ofrecimiento de la peregrinación a la Santísima Virgen el señor Cura de Zarcero Presbo. don Antonio Coll Canyelles.

A las 13 horas se congregarán de nuevo los romeros en la Basílica para cantar una solemne Salve en acción de gracias por todos los beneficios recibidos e impetrar de María Santísima nuevas bendiciones para la Diócesis de Alajuela.

Misa de Requiem, por el alma del maestro Repetto

El jueves, a las 8 hs. en la Santa Iglesia de la Merced se celebrará una Misa de Requiem, por el eterno descanso del alma del que fue brillante artista don José Santiesteban Repetto.

El homenaje espiritual

Crónica de Sociedad

ra esposa y uno de sus hijos marcharian a los Estados Unidos.

Tal noticia carece de fundamento, por lo que pedimos excusas a la distinguida familia Granados.

lo ofrece el Sr. Cura de San Rafael de Heredia Presbo. don Ricardo Salas quien fue amigo íntimo del desaparecido.

Se nos encarga invitar a todos los amigos y

admiradores del desaparecido al Santo Sacrificio de la Misa, que como queda dicho se celebrará en La Merced.

Nuestra bienvenida

Después de pasar 22 días en Panamá los Rdos. Padres don Carlos Trapp, C. M., don Francisco Schmitz, C. M. y don Esteban Kesselheim, C. M., Rector y Profesores del Seminario, respectivamente, ingresaron el jueves a esta ciudad.

Los distinguidos sacerdotes vienen muy satisfechos de su jira.

Los saludamos con respeto.

Mejorado

El señor Méndez Jefe Político de Puriscal que fue lesionado en el volconazo del camión en Guayabo, regresó ya curado a Santiago, celebrando nosotros que sus heridas fueran leves.

De las Cañas

Procedente de esa villa ha regresado a esta urbe la señorita Amparo Herrera Mata a quien saludamos atentamente.

Fray Alberto Asiain

Veranea en Puntarenas lo que mucho nos alegra por el descanso que tendrá en sus fecundas actividades.

Distinguido paciente

Desde hace algunos días se encuentra prostrado en cama, en el Hospital de San Juan de Dios, nuestro excelente y respetado amigo don Joaquín L. Sancho, persona que es honra y prez de nuestro catolicismo.

Hacemos votos al cielo porque cuanto antes recupere su salud el señor Sancho.

Excusas cumplidas

Nuestro Corresponsal en Cartago nos sirvió la

Recomendamos

el taller de reparaciones de calzado de nuestro circulador

José Luis Quesada

honradez práctica

El Cura Párroco y la Junta Edificadora de

DESAMPARADOS

tienen el gusto de invitar a Ud. y familia al GRAN TURNO GENERAL que se celebrará el sábado 29 de Febrero y

DOMINGO 1º DE MARZO

La víspera habrá un lucido Juego de Pólvora y Cenas para todos los gustos.

Haga un bonito paseo y ayude a la construcción del templo.

Nuevo Rector del Seminario de Tegucigalpa

En uno de los próximos días ha de partir para Tegucigalpa, Honduras, el M. R. Padre D. Juan Koch, C. M., a donde es enviado por sus superiores con el cargo de la rectoría del Seminario de aquella capital.

El Padre Koch ha permanecido en nuestro país desde el año 1906 y a su cuidado han estado importantísimas asignaturas en nuestro prestigioso Seminario, tales como las clases de historia natural, mineralogía, latín, inglés, griego (Sección de Humanidades); y en el Seminario Mayor, las de Sagrada Escritura (Hermenéutica y exégesis), canto gregoriano, griego, hebreo, etc.

Nosotros no podemos exaltar en toda su grandeza la obra del Padre Koch como profesor y como sacerdote en los años que ha vivido entre nosotros, porque no queremos que el Padre se disguste con nosotros, ya que su modestia es mucha; pero sí tendremos que decir que a donde quiera que vaya este Padre Paulino, su celo y su sabiduría abren surco en la conciencia de los hombres y de los estudiantes.

Tenga un feliz viaje y una grata permanencia en Honduras el querido Padre Koch y que regrese, si Dios lo quiere a Costa Rica.



M. R. Padre don Juan Koch, C.M.

Jubileo de Plata Sacerdotal

El 24 de febrero de 1911 en la casa central de los Padres Paulinos que por entonces estaba en Theux, Bélgica, recibía la ordenación sacerdotal el eclesiástico don Francisco Maehler, C. M.

25 años han transcurrido desde aquel día feliz; 25 años de lucha incesante pregonando el Evangelio en donde la voluntad de sus superiores, que es la voluntad de Dios, colocó al estimabilísimo Padre don Francisco Maehler.

Profesor en el gran Seminario de Theux durante los años 11, 12, 13, 14 y 15; Capellán de uno de los ejércitos expedicionarios alemanes durante la guerra mundial, a Siria y Palestina, habiendo por tal motivo conocido y vivido por varios años en Jerusalén, Belén, Nazareth, etc.

Regresado a su patria, después de haberle servido valiente y apostólicamente en los campos de la muerte, en el año 1919, ejerce el sublime cargo de misionero en diferentes casas de la Congregación hasta el año de 1922 en que para dicha de Costa Rica fue enviado a nuestro Seminario.

Teólogo consumado, políglota, músico, con dominio perfecto de la armonía y una técnica de ejecución netamente clásica; poseedor de lo que llamamos el don de gentes, sacerdote según el Corazón de Cristo, el Padre Maehler es gloria de la Congregación Paulina, universalmente distinguida y timbre de honor del profesorado que en Costa Rica se consume, como vela, por el mejor bien de las almas y de las inteligencias.

Mañana vamos, pues, a celebrar con una misa, a las 8.30 hs. en la capilla del Seminario el jubileo sacerdotal del Padre Maehler: habrá alegría entre sus Hermanos de Religión, los Rvdos. Padres Paulinos; entre los sacerdotes todos; entre los amigos que en todo el país y fuera de él los tiene, por centenares y sinceros; entre el periodismo católico, del que el Padre Maehler es amigo leal y bienhechor.

Nosotros ofrecemos ya desde hoy al sacerdote y al amigo las plegarias al Altísimo porque viva dichoso y por siempre en Costa Rica y con la Iglesia le decimos: Ad multos annos!



M. R. P. Francisco Maehler, C.M.

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 23 a sábado 29 de febrero de 1936

Cuarto domingo de Nuestra Señora de Mercedes Domingo 23. Misas: 5, 6, 7.30 con Procesión de Nuestra Señora y 10 de los niños.

Capítulos 2-3 de Terciarias. 4-5 de Terciarios.

Reuniones: 6.30-7. Conferencia de San Vicente de Paúl.

7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición precedida de Procesión con el Santísimo.

Hoy por ser Cuarto Domingo su Divina Majestad estará expuesta todo el día a la adoración de los fieles.

Lunes 24. 7 hs. Misa rezada con dobles por la finada Juana Solano.

Martes 25. 5.30 hs. Misa al Señor en la Agonía por los contribuyentes.

7 hs. Misa en honor de los Dolores Internos del Sagrado Corazón, por los contribuyentes.

Miércoles 26. 7 hs. Santa Ceniza. Comienza el Tiempo Cuaresmal.

Jueves 27. 5.30 Misa al Santísimo Sacramento, por los Colegios Católicos de Costa Rica.

8 hs. Misa fúnebre por el finado artista músico don José Santiesteban Repetto.

Viernes 28. Ayuno con abstinencia.

Sábado 29. 5.30 Misa a Ntra. Señora de Mercedes por la Santa Iglesia Católica en España.

Notas: RIFAS.—Un vaporcito. Premio, No. 332 de María C. Córdoba. Una begonia con maceta. No. 97 de Arabela Brenes. Un libro de misa y dos floreros. No. 23 de Helí Rojas Jiménez, de Hatillo.

Tiempo Cuaresmal.—Días de AYUNO CON ABSTINENCIA, el miércoles de Ceniza y los viernes de toda la cuaresma.

Ayuno sin abstinencia, los jueves de Cuaresma.

Se suplica a todos los Terciarios y Terciarias, concurrir a sus respectivos capítulos, para tomar medidas referentes al PROXIMO

TURNO GENERAL.

Por este medio se invita a las amistades del Rev. Padre Francisco Maehler C. M., a la Misa Solemne Cantada que se celebrará mañana lunes a las ocho horas y media, en la Capilla del Seminario, con motivo del Jubileo de Plata de su Ordenación Sacerdotal.

NO SEA INDOLENTE

DESDE UNA LIBRA

— 50 cts. —

se lo sirve a domicilio

y haga con economía

sus compras de café

directamente en la fábrica

EL FENIX

tel. 3737

RESEÑA COMERCIAL

La ferretería de don Franco Jiménez Ortiz, se ha instalado en el conocido local de La Torre de Oro.

—Se paga a ₡ 3 y hasta 3.50 el gramo de oro de 16 kilates tanto en pasta como en joyas imperfectas.

—El queso blanco del país se cotiza entre ₡ 1.30 y 1.50 la libra, pues muy marcada es la escasez de leche.

—La ausencia de tanto veraneante y excursionista está aminorando las ventas del comercio ciudadano. Las que sí harán su agosto son las tiendas de géneros con la realización de los uniformes.

—Se están realizando las existencias de géneros y artículos de fantasía de la tienda La Norma que fue de don Miguel Turull.

CINTAS PARA MAQUINA

Calidad: Silver Brand Kee Lox.
Nitidez en la escritura.

Agencia exclusiva:

“LIBRERIA LOPEZ”

Avenida Central — Frente a «La Casa» — TELEFONO 3345

Ventas al por mayor y al detal

Ut inimicos...

Viene de la 2a. pág.

ahora del peligro rojo y digo por ahora, porque el odio que es patrimonio de los que predicán sus doctrinas, engendra la venganza y esta venganza será puesta en práctica en el silencio de la hipocresía, porque a taimados y desleales, ellos se llevan la palma.

Si en esta lucha política que ha terminado, el clero costarricense ha tenido parte en la lucha como la tuvo en la victoria, no hay que dormirse sobre los laureles: quizás la lucha arrecie con más furor: quien en la lucha pasada ha dirigido suciamente sus ataques contra sacerdotes y seglares mil veces más dignos que él, es capaz todavía de múltiples infamias, pero, no importa: el clero y los cató-

licos sensatos han demostrado en esos momentos azarosos en que la Patria se estremecía ante el peligro rojo, que están íntimamente unidos para la lucha y que formando un frente único, no temerán jamás en el futuro rechazar con el valor que da el Cristianismo, los ataques de la tiranía roja.

Muchos factores, es verdad, han cooperado indirectamente a la fingida estabilidad que la doctrina roja creyó haber establecido entre nosotros; el jornalero, obrero y campesino, fueron arrastrados por esas ideas, porque se les prometió la destrucción de los amos que sin misericordia les explotaban. Ricos hacendados hay que tratan a sus peones con la caridad

Pasa a la 8a. pág.

Economico dinero

en la hechura de sus

Muebles

visitando a

Godofredo Mora M.

—Guadalupe—

quien le hará toda clase de muebles en los más modernos estilos, de la mejor calidad y a los más bajos precios

—:—

Nos hacemos cargo de cualquier reparación que quiera hacerle a su casa o a sus muebles.

La Virgen de Lourdes recibió gran homenaje

El Pbro. don Sergio Hidalgo celoso cura de Sabanilla de Alajuela, se preocupa mucho por el culto mariano en su circunscripción.

El sábado 15 se hizo la festividad en la preciosa iglesia que estuvo bien ataviada. En el ara estaba ouajada de flores la Virgen de Lourdes en cuyo honor hubo misa solemne y predicación.

Fue grande el entusiasmo y la piedad, lo que dió gran satisfacción al Sr. Cura.

No se hizo el once la fiesta por haber sido día poco cómodo para la feligresía.

—Sabanilla ha terminado ya su cosecha de café; ahora se preparan los sembrados para el maíz y los frijoles del año.

Hay gran entusiasmo por extender nuevos cultivos a fin de proporcionar mejores entradas al distrito y más trabajo a los labriegos.

Suscríbase a LA EPOCA

Censura de Películas

Por el Tribunal de la Arquidiócesis de Nueva York

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

- «LA ULTIMA AVANZADA».—(Raventós).
- «VALOR Y LEALTAD» " "
- «EL FANTASMA DEL CONVENTO» " "
- «LAS CRUZADAS» " "
- «EL CURANDERO DE ALMAS».—(Urbini).
- «MOTIN A BORDO» " "
- «SU PRIMER BESO» " "
- «LA AMIGUITA» " "
- «ANNIE OAKLEY» " "

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

- «LA REINA DE LA RULETA».—(Raventós).
- «EL INFIERNO DEL DANTE» " "

CLASE B.—Películas no aprobadas por su argumento o por la manera en que es tratado el asunto:

- «ORQUIDEAS PARA TI».—(Raventós).
- «NOCHES DE LA OPERA».—(Urbini).

La última Encíclica...

Viene de la 2a. pág.

tierra, el sacerdote católico está mejor dispuesto para abrasarse en el fuego del celo por la gloria de Dios y la salud de las almas; la obediencia de la cual Jesús es adorable modelo, virtud que promete el sacerdote el día de su ordenación. Además la ciencia; sin ella el sacerdote estaría incompleto. El sacerdote siempre ha figurado en la vanguardia del saber; debe poseer plenamente la doctrina de la fe y moral católica y distinguirse aún en la estrictamente sagrada, poseyendo una cultura vasta y completa, sanamente moderna y que pueda servirle para ilustrar y defender la fe católica. Esta necesidad de la virtud y de la ciencia es hoy más evidente porque lo exige la Acción Católica, de la cual es el sacerdote guía y sostén.

La dignidad sacerdotal exige que sus candidatos sean convenientemente formados. Quiere el Pontífice que los jóvenes después de una sólida formación clásica, sean amaestrados en la filosofía escolástica. Insiste el Papa en el cuidado que se debe tener en la selección de las vocaciones. Dice que Dios nunca negará a su Iglesia dignos minis-

Pasa a la pág. 8

El 12 de febrero se abrirá la matrícula del Colegio del Sagrado Corazón de Jesús de Cartago, dirigido por las Religiosas Bettlemitas Hijas del Sagrado Corazón. Para informes, dirijase a la Superiora del Colegio. Teléfono 22, Cartago.

Las Inspectoras de Religión y Costura continuarán en sus puestos

Hasta don León Cortés no llega la intriguilla menuda y politiquera. Sabemos que se han hecho trabajos de zapa para eliminar los nombres de dos buenas servidoras, doña Gregoria Córdoba de Quesada y de la Srta. Carmen González, directoras técnicas de Religión y de Costura, del rol del servicio, por cuanto sus familias fueron nacionalistas.

Pero ese vano esfuerzo ha fracasado, pues en las nuevas alturas no se quiere proceder contra maestro alguno pues ellos están amparados por el Artículo 77 de la Ley Docente. Por lo demás don, Ricardo ha expresado que no moverá ninguno de los actuales maestros o visitantes antes de su salida el 8 de mayo.

CURSO LECTIVO DE 1936

COLEGIO SEMINARIO

La matrícula se abrirá el Lunes 24 de Febrero, en el local del Colegio.

Las clases comenzarán el 12 de Marzo próximo.

Los alumnos que deseen ingresar a 1er. año, deben haber cursado el VI grado de la Escuela Primaria.

NOTA: Se avisa a los alumnos internos matriculados en años anteriores que para no perder el derecho a sus números deben inscribirse en los primeros días de matrícula.

Queja a la autoridad correspondiente

Personas que nos merecen todo respeto se han acercado a esta redacción para hacernos ver la falta de respeto de un grupo de gamines, que rayando en la insolencia, se entretienen en molestar a los transeuntes, cebándose sobre todo en las personas ancianas a quienes maltratan de palabra y obra.

El sitio en que está

ubicada la «pandilla de niños traviesos» es éste: Barrio Luján, entre puerías La Salud y la Reforma. Trasladamos la queja a la autoridad esperando que cuanto antes se ponga remedio al inculcable abuso.

TODOS

los anuncios de

LA EPOCA

están relacionados oportunamente con necesidades de nuestra vida diaria.

Léalos Ud.

porque cuando menos piense lo ayudarán en un apuro.

Nuevo Maestro de Capilla en La Soledad

Por enfermedad del Profesor don Rafael Solano, que desde hace años venía sirviendo con toda eficiencia la música sacra en el coro de Ntra. Señora de La Soledad, ha sido nombrado en su lugar, interinamente, el joven don Jimmy Fonseca, compañero que es de redacción en esta oficina de LA EPOCA.

El joven Fonseca cuenta apenas con 19 años y sorprende que a tan escasa edad haya conquistado un nombre, bien perfilado, por cierto, en nuestros círculos musicales.

Cuando el Centenario de Ntra. Señora de los Angeles su composición para la letra del Himno de la Juventud me-

reció el segundo premio y sólo si fue aventajado por el trabajo de su señor padre don Julio Fonseca, cuyo nombre es continental.

La verdad es que, para ser maestro de capilla de una de las principales iglesias capitales como es la de La Soledad, se requiere mucha vocación, mucho estudio hasta el profesorado en la música sagrada, y no es sino por estos justos motivos que el Sr. Cañónigo Dr. Borge ha puesto el órgano de La Soledad al cuidado de este chico que con tan risueño porvenir va escalando las gradas de las letras y de la música.

El refranero dice que lo que se hereda no se hurta.

Con gran...

Viene de la 4a. pág.

dores se llevó el Santísimo a la gruta, que irradiaba de luces, procediendo a la bendición con Su Divina Majestad el Padre Bolaños Quesada, mientras el señor Cura procedía a la organización conveniente de los numerosos enfermos que individualmente recibieron la misma bendición, exactamente como se hace en Lourdes, Francia.

Más de cincuenta enfermos tuvieron esa inmensa alegría que les daba si no la salud física, si la moral, la espiritual, el aliento para seguir cumpliendo la voluntad de Dios en este mundo.

Por la noche, sobrecogidos, pudimos presenciar el rosario de las antorchas y en el que nuevamente el coro magnífico de la Parroquia volvió a cantar sus cantos dulcísimos a la Madre de Dios, salud de los enfermos.

En fin, que la festividad de Nuestra Señora de Lourdes se celebró con gran piedad mariana en la Parroquia mercedaria, habiendo dejado en el alma de los fieles una estela de esperanza vivísima en las promesas sobrenaturales y un renovado amor a la Madre de Dios Nuestra Señora de Lourdes, salud y alegría de los enfermos.

La Divina Revelación

Según San Lucas, cap. XVIII, versic. 31 - 43

«Y tomó Jesús aparte a los doce y les dijo: Mirad, vamos a Jerusalén, y donde se cumplirán todas las cosas, que escribieron los profetas del Hijo del hombre.

Porque será entregado a los gentiles, y será escarnecido, y azotado, y escupido.

Y después que le azotaren, le quitarán la vida, y resucitará el tercer día.

Mas ellos no entendieron nada de esto, y esta palabra les era escondida, y no entendían lo que les decía.

Y aconteció, que acercándose a Jericó, estaba un ciego sentado cerca del camino, pidiendo limosna.

Y cuando oyó el tropel de la gente que pasaba, preguntó qué era aquello.

Y le dijeron, que pasaba Jesús Nazareno.

Y dijo a voces: Jesús hijo de David, ten misericordia de mí.

Y los que iban delante le reñían, para que callase. Mas él gritaba mucho más: Hijo de David, ten misericordia de mí.

Y Jesús, parándose, mandó que se lo trajesen. Y cuando estuvo cerca, le preguntó,

Diciendo: ¿Qué quieres que te haga? Y él respondió: Señor, que vea.

Y Jesús le dijo: Ve, tu fe te ha hecho salvo.

Y luego vió, y le seguía glorificando a Dios. Y cuando vió esto todo el pueblo, dió loor a Dios.

Donde "CAMPOS"

Servicio inmejorable

Auto Carroza Fúnebre y Caja ₡ 10.00
Carro Fúnebre con caballos americanos y Caja ₡ 20.00

También ofrecemos un carro fúnebre color gris para servicios especiales

TELEFONO 2330

Avenida Central - 75 v. Este Teatro América

LO DEL DIA

Viene de la 4a. pág.
lica, los partidos y los hombres de derechas, valiéndose, siempre que sea posible, de los periódicos republicanos de la propia burguesía que acceden fácilmente a este género de campañas en todos los países en que se les propone.

A la vista están las adulaciones a la clase media de Largo Caballero y de todos los marxistas. Tratan de engañarla y la piropean para atraérsela. A la vista están las violencias, los insultos y las calumnias contra la Iglesia, el Ejército, Acción Popular, los monárquicos y los fascistas. A la vista está la colaboración de El Liberal, Heraldo de Madrid, La Libertad y todos los diarios republicanos de provincias en la campaña marxista.

Este punto de las instrucciones del Komitern se ha cumplido, como todos, escrupulosamente.

Orden quinta. Vigilar las combinaciones electorales para evitar filtraciones que pudieran ser peligrosas para la causa, manteniendo en los Comités la necesidad de que los afiliados comunistas aparezcan con su significación.

Por mantener su significación los comunistas y troskystas en el manifiesto, se ha separado del contubernio el Sr. Sánchez Román. Las candidaturas que se están fabricando demostrarán que el comunismo no se mezcla ni confunde con sus colaboradores, aunque dirige.

Orden sexta y última. Man-

tener en constante agitación las zonas febriles y las organizaciones campesinas.

El recrudescimiento del pistolero, la apertura de las Casas del Pueblo, las campañas de su prensa, el comienzo de las huelgas indican que estamos en los preliminares del movimiento de agitación preparado.

Quien se alia con poderes extranjeros pretextando defender ideas contrarias a las de otros grupos nacionales; quien acepta dinero y jefes de allende las fronteras y es esclavo, cipayo, espía, cómplice y mano ejecutora de gente exótica y de planes desmembrados, comete el más execrable de los delitos: el delito de alta traición.

Tomamos del A. B. C. este artículo que fue escrito en vísperas de las elecciones españolas del domingo, para que se vea cómo ha influido Moscú en el triunfo de las izquierdas, que comienzan de nuevo, según el servicio cablegráfico que nos suministran los diarios del viernes, su sañuda persecución contra la Iglesia católica y contra la civilización cristiana y humana.

Ayude usted a difundir el periódico LA EPOCA

-- Anúnciese --

SEÑORES PRESBITEROS

VINO PARA CONSAGRAR

LES VENDE EL ALMACEN

LA ESPAÑA

30 grados a la sombra

Hicimos una visita al Instituto Meteorológico, cuyo director lo es el Prof. don Rafael Obregón.

El sol arreciaba en aquel momento y tuvimos la ocurrencia de preguntarle que si las llamadas «quemadas» estaban influyendo en el exorbitante calor, que hace ahora de cada persona un filtro.

Don Rafael nos contestó que bastaba observar el color amarillo rojizo de que se tiñe este sol de Etiopía para comprender que la maldita costumbre de nuestros agricultores primitivos, es causa de esta atmósfera cargada de sustancias orgánicas provenientes de las grandes quemazones de «restrojos».

Y es que en verdad' ese proceder no sólo afecta el ambiente que lo vuelve enfermizo, sino que también estropea la tierra fértil, estando como está, condenado por una ley.

Pero de nada sirven las reglamentaciones legales, cuando no hay hombres que las hagan cumplir.

No gusta el Rincón de Cubillos para las carretas

Se ha pensado en estacionar las carretas y camiones que venden productos al por mayor en la plaza de ganado del Rincón de Cubillos, situada entre las lejisimas calles 16 y 18 y en el comienzo de la calle de ronda.

Es decir que ese punto quedará a dos kilómetros del Mercado Central y para traer los productos habrá que pa-

gar un flete suplementario.

La idea se ha combatido en todos los as-

pectos y se dejará el problema para que lo resuelva el ayuntamiento siguiente.

NOTAS DE TRES RIOS

Gracias al Sr. Cura de Moravia

Con motivo a la enfermedad que tuvo postrado a nuestro muy querido Cura el Sr. Pbro. don Santiago Zúñiga, tenemos que dar las

más expresivas gracias al Sr. Cura de Moravia Pbro. Sánchez, quien con encomiable afán apostólico y desinterés hizo las veces de nuestro amado Pastor.

Viaje de placer

El sábado próximo salen en viaje de placer los distinguidos amigos don Abelardo Cantillo, don Miguel Zamora y don Santiago Malavassi, en la excursión que se efectuará a Jamaica. Muy feliz travesía les deseamos a los amigos en esta jira.

La muerte de la Srta. Adela Conejo

Confortada con los Santos Sacramentos murió en las horas de la tarde del 17 del corriente la señorita Adela Conejo Masis, quien siempre fue dechado de virtudes y abnegación. Para su hermano don Fidel Conejo así como para la demás familia doliente nuestra sentida condoleencia por pérdida tan sensible.

Los festejos en el distrito de San Rafael

En el distrito de San Rafael hoy domingo 23 del corriente tendrá verificativo un turno a beneficio de la ermita del lugar. Dados los preparativos, el resultado del mismo promete estar halagüeño.

Corresponsal

Nota política del día

Se dice que el Licenciado don Manuel Castro Quesada ha realizado su finca de bananos de la Zona Atlántica y que en breve partirá para el exterior, retirándose por entero del escenario político nacional.

MOTOCICLETA

Marca INDIAN en buen estado, se vende. Informes: Imprenta Cartín.

Ahora, para los Círculos de A. C.

ofrecemos una magnífica traducción del

Manual de Acción Católica

de MONSEÑOR CIVARDI

hecho por la Junta de Acción Católica Argentina

Pida esta traducción a LA EPOCA

Nueva escuela en la ciudad de Santa Cruz

Santa Cruz es la ciudad más nutrida de población en el Guanacaste. Por eso su escuela tiene una gran cabida y había necesidad, para servirla escasamente, de alternar las lecciones de varones con las de mujercitas.

Pero don Ricardo Jiménez ordenó el año pasado construir una nueva escuela de magnificamadera que ya está al concluirse.

Los niños, y con ellos

los padres de familia ganarán mucho, pues ahora vendrá la división de los escolares por sexos.

Nuevo Secretario

Parece un acuerdo entre la mayoría edil cortesista que se nombre al Lic. don Alfonso Guzmán como Secretario Municipal de San José, en lo que habrá un positivo acierto.

ESCUELAS PROFESIONALES SALESIANAS DE CARTAGO

Se avisa a todos los interesados, que la apertura de clases será el día CUATRO de Marzo próximo.

LA DIRECCION

Cartago, Febrero de 1936.

Ut inimicos...

Viene de la 6a. pág. prescrita por la Ley de Cristo, pero hay también otros que con sus proceder, como lo dije, han coadyuvado a la sublevación de sus subordinados: ahora, que han contemplado a la serpiente roja herida, deben procurar el bienestar del obrero y del campesino, para que el peligro rojo desaparezca por completo de nuestra sociedad. Caridad, caridad y más caridad con las clases humildes, esa es el arma que destruirá por completo a esa serpiente infernal. Al odio y a la venganza predicada por ellos hay que anteponer el perdón y la caridad que predica la Iglesia.

La Iglesia ha condenado la doctrina roja como causante de la destrucción de la sociedad cristiana, pero también condena el proceder de los que ayudan indirectamente a la propagación de esas doctrinas malévolas, de los ricos duros de corazón que explotan por su ambición y en su provecho el trabajo del pobre sin importarles un bledo la miseria que reina en el hogar del mismo en donde con dificultad se come un pedazo de pan negro y se gastan las energías para enriquecer a los ainos.

Igualdad nunca puede exis-

tir. Cristo ha dicho: a los pobres les tendréis siempre entre vosotros: para que ellos practiquen la virtud de la pobreza y vosotros la de la caridad. Antes que veáis que por la fuerza de la revolución se os arrebató lo que poseéis, haceos fuerza para ablandar vuestro corazón duro y dad al pobre lo que en justicia debéis darle. El nuevo Gobierno que ha demostrado su antagonismo a la doctrina roja, tratará de destruirla por completo, pero no con una contrarrevolución, sino con el trabajo y con la exigencia de la justa remuneración por él mismo en beneficio de las clases humildes. De allí que debemos todos cooperar con nuestro gobernante para no ver convertida un día a Costa Rica en una pequeña Rusia.

Mi última frase es una frase de aliento para el nuevo gobernante quien debe comprender que a la par de él para ayudarlo y cooperar en la dicha de Costa Rica están los ministros de Dios y el pueblo cristiano que anhela con toda ansia la destrucción de toda doctrina subversiva y que reine la paz, el trabajo y la libertad bajo el cielo azul de nuestra amada Patria.

IVANHOE

Más de
25 años de Laboratorio
con más de
300.000 Exámenes
son la Mejor Garantía del

LABORATORIO del
Lic. CARLOS VIQUEZ
Frente a las Compañías Eléctricas - SAN JOSE

LA ULTIMA...

Viene de la pág. 6

tros como lo prueba el siglo XIX abundante en nombres gloriosos de sacerdotes. Afirma que el premio más rico de la Acción Católica es la abundancia de vocaciones eclesíásticas que florecen en las organizaciones juveniles. Se complace en reconocer que la familia verdaderamente cristiana es el primero y más natural jardín donde germinan y brotan las flores del santuario. Nota que el más alto honor que puede tener una familia es ver a uno de sus hijos seguir el llamamiento sacerdotal de Cristo.

Con palabras de ternura paternal para los sacerdotes, les dirige su exhortación final. Les recomienda el recogimiento y la oración y el uso frecuente de los ejercicios espirituales. Sus acentos se hacen todavía más afectuosos al dirigirse a los seminaristas, la esperanza de la Iglesia y de los pueblos. Finalmente, para dar un testimonio de su benevolencia a todos los sacerdotes, que han hecho tan fructuoso el Año Santo de la Redención, ha preparado una Misa propia sobre el Supremo y Eterno Sacerdocio de Jesucristo y que podrá celebrarse como votiva todos los viernes.

Tales son, a grandes rasgos, las principales ideas que contiene la brillante y magistral encíclica del Santo Padre Pío XI sobre el Sacerdocio Católico.

NUNCA COMO HOY

pueden Ud. y su familia pasar un día agradable en **San Isidro de Coronado** con el

GRANDIOSO TURNO - FERIA

que celebran este domingo los isidreños a beneficio del templo que es su orgullo.

Cuatro hoteles en original servicio — Camiones todo el día... y toda la noche!